

GERENTE JULIO FRIEDMAN:

Enap llama a generadoras a anticipar consumo energético

PABLO CORREA

En medio de la gran demanda que se dio hace unas semanas por diésel en el sistema eléctrico, como respaldo a la falta de energías renovables e indisponibilidad de algunas centrales eléctricas del centro sur del país, el gerente general de Enap, Julio Friedman, descartó problemas de suministro para este año. No obstante, advirtió sobre los riesgos de improvisación del sistema.

“Sí nos preocupa enormemente que el sistema, tanto el regulador como las empresas de generación (...) planifiquen con tiempo estas situaciones”, dijo. Agregó que debido al aislamiento geográfico de Chile y a



JONATHAN MANCILLA

La estatal reportó utilidades por US\$ 318 millones durante el primer semestre.

los tiempos que implica generar o importar diésel, se requiere anticipación. “No se puede salir a último minuto a pedirle a Enap o a una refinera en Estados Unidos, mándame tres barcos de diésel, porque eso no va a ocurrir, es imposible”, afirmó. “Hay un componente de planificación, y en el pasado ha habido malas experiencias al respecto, y que nosotros no vamos a estar dispuestos a repetir en el futuro”, enfatizó el ejecutivo de la firma petrolera.

En otro tema, ayer la estatal reportó utilidades por US\$ 318 millones durante el primer semestre de 2025, un alza de 84% frente al mismo periodo del año anterior (US\$ 173 millones a junio de 2024).